
 

 

 

 

６月 14日に第 2回統合準備委員会を開催しました。 

「統合準備委員会で検討する事項」として、スクールバス部会からは運行に係わる協議の報告、校

名等に関しては前回から継続して協議が行われました。また、学校間で組織をする「学校統合準備会」 

[［統合後の学校運営や学校行事等について、統合する学校の教職員が中心となり検討する準備会議］から進捗

状況の報告があり、統合に向けて準備が進められています。 
 

1 第２回統合準備委員会（以下、「準備委員会」）の会議について

《 準備委員会で協議した内容 》 

（1）スクールバス部会からの報告 

  第 1回・第 2回の協議内容として、［運行ルート・便数・乗降場所］の計画案の説明がありま 

した。この内容(案)を新治小保護者に説明（6/17実施）し、その後、第３回統合準備委員会に諮

り、事業者の選定を行ってまいります。 

 なお、事業者選定後においても、乗降場所等については、今後の協議において多少の修正があ

ることを含みます。 
 

 

 

 
     
 
 

  
 

 

 

 

 

 
 
スクールバス部会では、６地区で１０か所の乗降場所を計画しました。 

今後、保護者の意見を参考に確定します。 
 

【登校時】２便（第 1 便→第 2 便 でコースを分けて運行） 

【下校時】３便（①低学年 ②高学年 ③部活動参加者） 

※一斉下校時は、登校時の反対回りのコースで 2便を運行 
 
（2）学校統合準備会（ 本納小と新治小の教職員からなる準備会議 ）からの報告 

①総務部会 
・校務分掌、教室配置、体操服・ユニフォーム・安全帽子 等について検討している。 

 ・学校の歴史を引き継ぐ継承物（展示品等）を確認・検討している。 
 
②教育課程・特別支援教育部会 
・「総合的な学習の時間」の年間計画を持ち寄り、題材の検討を行う。 

《 地域学習の題材 … 本納絵馬・ツバメ観察調査・ネギ栽培 ／ 茂原学 他 》 

・交流学習では、今年度の児童の交流活動［宿泊学習（５年生）、社会科消防署見学（３年生）、書き初め 

学習 等］の仕方を検討する。 

・両校が実施している学校行事等で、どの行事を継続していくかを検討していく。 

・児童会、体育・部活動、保健関係、特別支援教育 等については、各担当者間で調整していく。 

本納小学校 

新治小学校 

令和４年６月発行 

【 第 ２ 号 】 

発行:統合準備委員会 

【第 1回・第 2回スクールバス部会での主な協議内容】 
 
（１）登校時・下校時の運行ルート・便数・乗降場所 に関すること 

（２）スクールバスの契約 に関すること 

（３）安全対策 雨天時の駐車場の対応等 に関すること 

（４）その他  バス運行上のきまり（二宮小の例） に関すること など 

運行の時間について  
 
今後、スクールバスを運行 

する委託業者を選定して、 

１０月頃までに確定します 

乗降 
場所 

車両：マイクロバス１台 

運行ルート・乗降場所（案） 

便数（案） 

大沢、上太田、下太田、柴名、吉井、桂 の各地区を

回って、本納小に到着する運行ルートを計画しました。 

なお、登校時・一斉下校時はルートを分けて運行します。 
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③生徒指導部会 
  ・協議する事項に「生活のきまり」「学校安全について」を追加した。 

・登校班や通学路については、統合準備委員会（スクールバス部会）での決定を受けて検討する。 
 

④教材・教具管理部会  
 ・統合後の学校備品、教材備品などの台帳の整理を行う。 

  ・学校図書に関しては、図書主任・学校司書を中心に、台帳の整理を行う。 
 
 ⑤ＰＴＡ・地域部会（本納小・新治小 PTA より） 
  ・統合後の PTA 運営（規約、組織編制 等）、年間事業計画、PTA 広報、PTA 会費 等について見直し 

を図っている。  
 
（3）校名・校歌・校章 

学校再編第二次実施計画において、「本納小学校と豊岡小学校の統合時に、校名・校歌・校章 

を検討すること」としています。今回、本納小と新治小の統合に際して「校名等の変更は必要か 

どうか」、前回からの継続協議となっていました。出席した全委員がそれぞれの考えを発言しまし 

た。 

「現状のままで良く、豊岡小が入る時点で考えた方が良い。」「校名が何度もかわると子供達が 

混乱する。」「現実的にこのタイミングで校名等を変更するのは得策ではないのは理解しているが、 

やはりなくなるのは寂しいという思いがある。」などが挙げられました。 

協議後、今回の統合においては「校名・校歌・校章の変更は必要なし」が、賛成８人 棄権２人 

で採決され、教育委員会に報告することとなりました。 

委員からの意見や要望として、「豊岡小との統合の際に、今回準備委員会で話し合った内容を 

引き継ぎ、それを考慮した形で検討してほしい。」「豊岡小との統合にあたっては、本納小・新治 

小・豊岡小という３地域の特色を配慮して検討をお願いしたい。」「統合後、新治小が空いた状態 

が長く続くと、地域の衰退が加速される。跡地利用については、地域の願いである。敷地の維持 

管理も含めて確実に進めほしい。」などがありました。なお、新治小の記録（継承物等）を残す 

方法について、学校と教育委員会で協議しながら進めていきます。 
  

（４）その他 本納小・中学校周辺の整備、教育環境の充実（報告）     

～ 現段階で検討・整備を進めている事業 ～ 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 

 
２ 今後の予定 第３回統合準備委員会（7/6書面会議）において、スクールバスの運行に必要な基
本事項［運行ルート・便数・乗降場所］の承認を得て、今後、事業者の選定の手続きに入ります。
第 4回統合準備委員会は、１1月５日（土）1０時から開催する予定です（変更の場合は市 Web ページ

でお知らせします）。 
また、第２回準備委員会の会議の概要は市Webぺージに掲載します。 

 

【お問い合わせ】 
茂原市教育委員会 教育総務課 学校再編推進室 
電話：２０－１５５７    FAX：２０－１６０７ 

①新治小の跡地利用について 

・体育館は避難所として活用 

 ・校舎は行政需要、民間への貸付等を検討 

②学校敷地内及び周辺の整備等について 

・駐車場にはバス駐車スペースの確保及び将来

的にロータリー的機能を含めた形態を検討 

・北側（駐車場側）車道〈茂原市 1級 17号線〉の 

拡幅工事により、歩道及びフェンスの整備 

③学校施設について    

・特別教室（美術室、技術室、被服室等）に 

冷暖房設備を整備 

 

 

 

（1）スクールバスの運行： 
◇６地区を回るルート   

◇便数：登校時２便 下校時３便  

◇乗降場所：全 10 か所 

（2）学校統合準備会からの報告：５部会から 

（3）校名・校歌・校章：変更は必要なし  

（4）その他：学校の跡地利用、駐車場及び 

道路整備、学校施設  等の 

整備計画について 

 

第 2 回準備委員会での協議・検討結果 

（報告） 


